

- Les politiques de relance de la croissance - (10pts)

La croissance désigne l'augmentation du produit intérieur brut d'un pays d'une année sur l'autre. Elle est considérée comme un indicateur de la bonne santé économique d'un Etat. La politique de relance de la croissance peut être budgétaire. Dans ce cas, l'Etat, en creusant son déficit va permettre de relancer la consommation et la demande des ménages. Ceci entraînera alors une hausse de la production des entreprises et donc de la croissance. Cette politique, défendue par Keynes, est cependant tributaire de la valeur du multiplicateur budgétaire. De plus, elle est difficile à mettre en place lorsque la dette et le déficit sont importants. Par ailleurs, dans un monde globalisé, la hausse de la demande et de la consommation peut conduire à augmenter les exportations toutefois être diminuer les entreprises nationales. La relance peut également être monétaire. Dans ce cas, l'augmentation de la masse monétaire permet de stimuler l'économie et les investissements. Les néoclassiques estiment cependant que ce type de relance provoque de l'inflation. Cet dernier n'est pas à croire actuellement en Europe cependant une relance monétaire n'est difficile étant donné que le taux de refinancement de la BCE est déjà à 0%.

Enfin, la relance monétaire peut se faire par l'investissement dans le capital, non seulement humain mais aussi technologique. Ainsi, les bénéficiers de la croissance endogène ont montré les bénéfices que peuvent avoir ces investissements sur la croissance. Ils nécessitent cependant une relance budgétaire de la part de l'Etat.

Les politiques de croissance sont aujourd'hui remises en question et certains économistes proposent d'abandonner l'objectif de croissance tel qu'il a été conçu aujourd'hui afin de mettre en place une croissance plus responsable et respectueuse de l'environnement.⁶